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本报讯（通讯员 宋京 景思雪）为进一步落实

北京市校园食品安全排查整治专项行动要求，加

强学校食品安全监管，充分迎接新一学期的到来，

丰台区市场监管局于近期持续开展开学前校园食

品安全检查行动，消除食品安全风险隐患，保障辖

区广大师生“舌尖”上的安全。

2月22日，区市场监管局执法人员先后来到位

于东高地街 道的钱学森中学 和位于成寿寺 街 道

的嘉恒小哈佛友爱谷幼儿园，对食堂进行监督检

查。执法人员首先询问了学校的供餐人数和承包

情况，查看学校食堂后厨操作空间与就餐人数是

否匹配，同时核对从业人员的健康证情况，核查学

校是否落实主体责任，其次对原材料进货查验、后

厨环境卫生、粗 加工和烹饪过程、餐饮具清洗消

毒、病媒生物防治等方面进行了全面检查，并要求

食堂管理人员做好食品留样、添加剂管理，对食品

安全突发事件处置和报告等方面进行提示。最后

执法人员向校方强调在开学前一定要完成全面自

查，将食堂所有餐饮具、工用具重新进行一遍清

洗消毒操作，查漏补缺、补齐短板，迎接新学期的

到来。

区市场监管局开展校园食品安全检查

本报讯（通讯员 张铭）近半年的持续攻坚，10

余次吹哨报到，超200次入户动员，石榴园北里第一

社区35号楼老旧电梯更换工作近日终于收官。依托

街道牵头，社区物业联动，多部门携手，居民议事会

共商共治，探索出公共维修基金更换居民楼电梯蹚

出的新路，共画治理同心圆。

“一部电梯要等上 20 分钟左右”

石榴园北里第一社区隶属于丰台区石榴庄街

道，建于上世纪90年代，是较早安装电梯的小区，

小区内住户以老年人居多，上下楼必须使用电梯，

电梯使用已有20余年之久。各部电梯都不同程度

出现控制系统、电器元件老化、部件磨损严重等情

况。35号楼电梯老化问题尤其严重，该楼共18层，

最开始配备的两部电梯于1997年启用，因运行时间

长，设备老化，经常出现下沉现象，影响居民出行和

生活质量。2013年，开发单位首开集团在对小区高

层楼栋统一更换电梯时，对35号楼其中一部电梯

进行了更换，另外一部电梯由于多产权单位以及市

场上无原电梯配件售卖等原因，既无法更换也无法

维修，于2017年停用。2020年首开集团继续开展小

区高层楼栋电梯更换工作时，由于35号楼存在产权

问题，仍然不在更换计划内。

“现在只开着一部电梯，另一部电梯停运好几

年了，像我们上下班的时候人特别多，一部电梯要等

上20分钟左右，等很多趟，一打开电梯里全是人，

都没办法上去。我们一直盼着这部停运的电梯换

新呢！”12345热线多次收到市民相关反映。

困难多 方法更多

更换新电梯势在必行，为了彻底解决电梯运行

安全隐患，便利居民生活，石榴庄街道坚持党建引

领，成立拔钉攻坚专班，发挥居民议事会作用，发动

各方力量参与进来，加快推进石北一社区35号楼电

梯改造更新步伐。

然而，电梯改造实施起来并不轻松。由于石北

一社区35号楼产权单位复杂，产权单位公共维修基

金不足、房屋产权不明、房屋没有专项维修资金账

户等一道道难题成为小区电梯更换的“拦路虎”。

为民 解 忧 的 方 法肯 定 比困 难 多！石 榴 庄 街

道直面难题，把35号楼 作为试点，努力啃下这块

硬骨头，为未来其他老旧小区公维金使用做出样

板。街 道针对 35号楼电梯更 换 多次 进行摸 底调

查，整栋楼涉及14个产权单位、144户、500多名居

民。其中77户是原始商品房，已缴纳公共维修基

金，其余67户公房，原产权单位未缴纳公共维修

基金。有的单位交了公共维修基金，有的没有 交

公维 金，还有的公维 金已经不够用了，这 些 都是

需要攻克的一道道难关。

石榴庄街道采取“楼事楼议协商议事会+多方

参与”的方式，专班推进，协调各方力量解决更换

电梯难点问题。针对使用公维基金需各产权单位确

认授权的问题，街道领导亲自部署，安排专人分别

对产权单位以及无法取得联系的产权人进行逐一

联系，并多次前往国家体育总局、国家保密局、北

京市统计局等单位对接。同时，街道召开“吹哨报

到”会，同丰台区房管局、不动产登记中心以及房屋

公共维修基金管理中心、石北一社区居委会、中创

物业、产权单位等多方不断沟通，以捋顺公共维修

基金账户。

电梯更新事关144户居民的出行安全，不能随

意而为，更不能搞一言堂，乱“拍板”。在电梯更新期

间，街道、社区积极听取群众意见建议，将全过程

民主融入社区治理之中，将民生工程、安全工程做

到群众心坎上。为了集中了解社区居民对于电梯更

新的意见建议，街道、社区党委通过线上线下并进

的方式加强沟通。一方面多次召开党员大会、居民

代表会，并开展走访，了解居民的实际诉求，一方面

通过社区居民微信群，对各个环节的进展情况进

行公示，了解居民意见建议并对居民提出的问题进

行答疑解惑。

经过半年的推进，终于 迎来了曙光。听说要

更换新电梯了，石北一社区35号楼居民们像过节一

样，一大早就等待着新电梯投入运营。“换新电梯，

大家特高兴，街道、社区真是办了一件大好事！”35

号楼王阿姨笑得合不拢嘴。

共商共治 144户居民用上新电梯

卢沟桥街道

本报讯（通讯员 王阳 郭晓宁）
“一心为民办实事 情系百姓解民忧”，

金灿灿的大字在红彤彤的锦旗上格外

引人注目。近日，卢沟桥街道办事处迎

来四位头发花白、步履蹒跚的特殊访

客。他们手捧一面精美的锦旗，脸上洋

溢着幸福的笑容，不断诉说着对街道、

社区工作人员为民服务的感激之情。

“多亏了居委会和街道长期以来尽职

尽责，我们才能住得舒心。”

这几位高龄老人家住卢沟桥街

道小屯社区二建宿 舍平房区，房屋

于20世纪80年代建成，属于老旧平

房区，上厕所难、用水难；冬天怕水

管冻，夏天 怕下 雨……居民为此叫

苦连天。小屯社区党委在了解情况

后，充分发挥党建引领和党员先锋模

范作用，始终坚持“急民之所急，想

民之所想”的工作原则，动员党员和

社区工作者、志愿者、物业工作人员

等多方力量，全力解决群众“急难愁

盼”问题。

“多亏了你们 我们才能住得舒心”

本报讯（通讯员 李建恒）近日，区城管委接到

市民反映的光彩路与南顶路交叉口道路出现空洞

的案件。为严格落实提高响应率、解决率的要求，

切实解决市民诉求，区城管委迅速安排养护中心

进行现场核查，现场实际情况为北排集团雨水井

室围墙倒塌导致周边区域形成空洞。养护中心立

即协调北排四分队对该处进行抢修，路面空洞已

于2月19日晚修复完成，及时消除了路面安全隐患，

确保该段道路安全畅通。随即，区城管委向市民致

电反馈办理情况，市民对丰台区城管委高效响应、

快速解决该段道路坑槽问题赞赏有加，对处理结

果非常满意。

区城管委将进一步加强道路巡查力度，路面

新增坑槽一旦发现，及时修补，提升城市道路通行

环境，保障市民出行安全。“接诉即办”工作是促进

民生服务的重要举措和创新机制。针对居民诉求，

丰台区城管委迎难而上、积极担当，切实为群众做

好事、办实事、解难事，在服务群众中践行初心使

命，不断提升居民的获得感和幸福感，做到件件有

回音、事事有着落。

道路出现空洞
快速响应保安全

本报讯（通讯 员 王 娜 付 华）近日，家住太平

桥街道万泉寺社区8号楼的居民反映窗外的树枝

茂盛，已经长到和自家窗户一样高了。刮风时，树

枝打在玻璃上“啪啪”作响，严重影响居民休息。

第二天上午，社区工作人员刘博和贾伯琛携带高

枝剪来到居民家查看情况，对窗外探进来的树枝

进行清理。

“大爷，楼上要修剪树枝，您出行千万绕行，

注意安全。”

“居民们，8号楼附近要修剪树枝，请提前转

移停放的车辆、物品，以免造成财产损失。”

修剪开始前，楼下的工作人员一边维持秩序

一边对地面上的树枝及时清运，工作人员的认真

负责获得了居民的一致好评。

群众需求无小事，细微服务显真情。太平桥街

道将始终坚持把“我为群众办实事”落到实处，及

时解决居民烦心事，满足居民的多样化需求，实实

在在提升居民的幸福感和满意度，努力打造和谐

美好的社区氛围。

剪除居民“烦恼枝”
太平桥街道

本报讯（通讯员 戴明浩）“家里用水的时候，

水里总是有杂质，感觉特别浑浊，能不能帮我来看

看是什么问题，平常做饭都不太敢用这水。”近日，

家住青塔街道民岳家园社区的张先生向社区反映

家中用水问题，希望尽快得到解决。

社区党委接到诉求后前往张先生家中了解情

况，经检查发现厨房的水确实存在黑色颗粒物和

黏稠物。“我家2023年8月就有这个问题了，而且只

有厨房有这个问题，卫生间的水倒是正常的。”经

与张先生沟通得知用水问题困扰了他很长时间，但

却一直没有找到杂质出现的原因。就现有情况，社

区立即上报街道，街道联动自来水公司、社区与物

业共同对居民楼内的用水管道进行全面排查。在

连续几天的排查中，工作人员发现张先生家中的

前置过滤器出水时有黑色杂质排出。

社区与物业进行交流探讨，并咨询自来水公

司共同商议居民供水管道问题的解决办法。社区

组织力量对张先生家中的前置过滤器再次进行排

查，但在过滤器中未发现任何异物，调查一时陷入

困境。“我家的生活用水是经过物业水泵二次加

压的供水。”张先生的话让工作人员找到了解决方

向。为了彻底找到问题的症结，工作人员与张先生

一起到物业加压水泵处查看，放置同款水龙头过

滤装置、观察加压水泵前后的出水情况……依旧没

有发现杂质排出，工作人员同时与自来水公司沟通

询问其他住户是否存在类似的水质问题，答案是没

有。最后多方分析水中黑色杂质的源头在张先生

家中的可能性比较大。

社区再次组织力量入户排查张先生家所有

用水家电，最终把源头锁定在自来水管道安装的

“小厨宝”加热装置上。经过多次试验后，问题的

根源终于找到了！困扰张先生数月的问题也终于

得到解决。“感谢民岳家园社区从根本上帮我们

家解决了用水问题，也解了我的心愁。”居民张先

生激动地说。

倾听居民心声，了解居民需求，始终是街道的

心头事和要紧事，接下来，青塔街道也将继续秉承

为民服务理念，想方设法帮助居民解决烦心事、闹

心事，把解决居民急难愁盼的问题作为工作的出

发点，主动延伸服务触角，全力提升为民服务的速

度和质量，尽心、尽力、尽责地为大家排忧解难，正

是街道和社区为民服务矢志不渝的初心使命。

水质浑浊难饮用
多方净水见成效

青塔街道

接诉即办
石榴庄街道 我为群众办实事

“我们年龄大了，腿脚又不方便，晚上没个路灯都

不敢出门，就怕一不小心摔倒了。”社区书记在入户时

听到老人这样说，心里牵挂不安。通过走访群众，选择

路灯位置，最终增设太阳能LED路灯18盏，彻底解决居

民夜晚出行不便的问题。平房区防火安全不能忽视，社

区为大家发放了防火自救“四件套”，并详细讲解使用

方法，提醒居民要定期检查家里的电器线路，自觉排查

身边的隐患，用实际行动筑牢安全“防火墙”。

2023年7月，瓢泼大雨倾泻而下，平房区积水不

断上涨，树枝也在风雨中摇摇欲坠。此时，社区工作人

员却在风雨中逆行，搬运沙袋、疏通下水道，清除倒伏

折断树木……他们顶风冒雨、事无巨细，浑身上下早

已湿透，分不清到底是雨水还是汗水，但居民看到他

们的身影，心里却无比的踏实。

平房区存在房屋开裂漏雨、发霉掉漆的情况，

房屋安全问题成了挂在居民心里的头等大事，物业

管理单位的慢作为令居民苦不堪言。小屯社区党委

闻“汛”而动，社区书记周志芳带领16位社区党员干

部前往平房区检查防汛情况，第一时间入户平房区

查看情况，确保无人员受灾。社区联合物业公司，大

家齐动手为20多户居民铺上了遮雨塑料布，暂缓了

漏雨情况，同时，启用2个应急庇护场所24小时开放

使用，为有需要的困难居民提供临时庇护，筑牢防汛

“安全网”。

因水管老化，跑冒滴漏严重，平房区一直采取分时

供水的方式，居民需要提前存水来满足日常需要，于是

提水备水就成了居民体力和耐力的双重考验。社区组

织产权单位、物业、居民召开议事协商会，由于历史遗留

问题，一时也没有更好的解决对策。社区书记将问题反

馈到街道办事处，得到街道主要领导的高度重视，街道

领导多次到平房区进行实地走访，调拨款项定时为居民

运来生活用水，为了让居民早日用上“幸福水”，社区党

委召开党委会，申请资金购买原材料改造水管，目前改

造施工正在有序进行中，得到了居民的一致好评。

修路灯、发防火包……当好安全“守护人”

倾盆大雨，他们在平房区奔走忙碌

让平房区居民早日喝上“幸福水”

区市场监管局执法人员对学校食堂进行监督检查。区市场监管局执法人员对学校食堂进行监督检查。


